



Se cumplen los 102 años del nacimiento de la poetisa, Premio Nobel de Literatura

Desde hoy, en Montegrande, existe el cerro Gabriela Mistral

GUSTAVO GODOY, La Serena

Hoy se cumple uno de los deseos más anhelados de Gabriela Mistral, Premio Nobel de Literatura: un cerro del Valle de Elqui será bautizado con su nombre, para honrar la verdadera utilidad que pretendían arribar la iniciativa.

El autorredactor de tal petición se remonta a carta que la poeta envió a Isolina Barraza, donde le expone la verdadera utilidad que pretendían arribar la iniciativa, por su Premio Nobel de Literatura. Entonces, Gabriela Mistral quería un cerro que llevara su nombre, debido a la connotación cristiana que tiene un cerro o una montaña.

La poeta fue una mujer profundamente cristiana, muy lectora de La Biblia y religiosamente estaba muy cerca de la simbología católica y en ella la montaña tiene un valor teológicamente muy significativo.

La Epoca, para averiguar la historia desde sus orígenes, conversó con el académico de Literatura y doctor en Filosofía, Rolando Manzano Concha, director del Centro Mistraliano de la Universidad de La Serena.

Antes El Fraile

Los actos de los 102 años de su natalicio, que se iniciaron ayer viernes, culminarán con el bautizo del cerro El Fraile, en el Valle de Elqui, con el nombre de la poeta Gabriela Mistral. El cerro, según dicen en la zona, tuvo el nombre de El Fraile pues su perfil tiene ese trazo. El cerro pertenece a una cadena que se extiende desde Paihuano hasta Montegrande.

Los actos que conmemoraron la fecha los encabezó el Centro Mistraliano y el asfalto fue el intermedio de la IV Región, el abogado Renato Fuentelba.

En los actos participaron Miguel Arteche, poeta y subdirector de la

Biblioteca Nacional, y Jaime Quatada, presidente de la Sociedad de Escritores de Chile (SECh).

Ayer, desde las 10, continuaron las celebraciones. En el Teatro Municipal de La Serena se realizó la entrega de premios del Concurso Nacional de Literatura y Artes Plásticas. En la oportunidad habló el presidente del jurado calificador, Héctor Carrasco Latorre y la académica de la Universidad de Chile, Ana María Canco, dictó la una conferencia sobre la poesía de Gabriela Mistral.

También se realizó un foro-panel sobre *Serido y forma de la poesía mistraliana*, con la participación de Roque Esteban Scarpa, Alfonso Calderón y Gastón von Dem Busche. El encuadre fue moderado por el director del Centro Mistraliano de la Universidad de La Serena, el Rolando Manzano Concha. En el foro se cuestionó y valoró la obra de la Premio Nobel de Literatura y se estudiaron los grandes temas de la poesía en este género.

Por la tarde de ayer, en el Teatro Municipal de la ciudad, se llevó a cabo un concierto coral, a cargo del

coro de Profesores de La Serena, Alfredo Berndt.

El bautizo

Hoy a las 11, frente a la tumba de la poeta en Montegrande, se realizará la ceremonia más simbólica de todo el encuentro.

El acto se inicia con la interpretación del Himno Nacional, posteriormente hablará Isolina Barraza de Estay, amiga de Gabriela Mistral, y con quien mantuvo siempre una gran relación epistolar.

Luego el programa contempla la participación del Coro de la Cepal y un discurso de Ricardo Lagos, ministro de Educación.

Un momento relevante ocurrirá cuando se premie a los mejores profesores rurales de Chile, donde trece maestros del país se darán cita en este paraje del Valle de Elqui para recibir su estímulo.

La intención del Centro Mistraliano, y ya ha realizado las gestiones pertinentes para ello, es que que

amita la tumba de la poetisa en Montegrande y luego una vista de los cerros que rodean al pueblo. A la derecha, Gabriela Mistral.

cada año se efectúe esta entrega de galardones al mejor profesor rural, junto a la conmemoración del nacimiento de la poeta.

Luego de esta ceremonia, vendrá un acto paralelo a cargo del arzobispo de La Serena, Francisco José Cis y, según el programa, el acto concluirá con un discurso del vicepresidente de Chile, Enrique Krause.

En la ceremonia de hoy, justo a las autoridades nacionales, comprometieron su asistencia los embajadores de España, El Salvador, Egipto, Honduras, Suecia y Guatemala. Y los agregados culturales de Perú, Filipinas y Colombia.

Posteriormente, ya a las 13 horas, se celebrará un almuerzo con todos los invitados en la planta Capel de Vicuña, para luego visitar el Museo Gabriela Mistral de esa ciudad y terminar con la inauguración de un Mural Pictórico alusivo a Gabriela Mistral en la Plaza de su mismo nombre, también en la ciudad de Vicuña.

Desde hoy, en Montegrande, existe el cerro Gabriela Mistral [artículo] Gustavo Godoy.

Libros y documentos

AUTORÍA

Godoy, Gustavo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Desde hoy, en Montegrande, existe el cerro Gabriela Mistral [artículo] Gustavo Godoy. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)